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Começou a Feira Especial de Inverno 2025 da Praça Osório. Na foto, Estella Lopes

ISABELLA MAYER/SECOMJONATHAN CAMPOS/AEN

Feira de Inverno da Praça Osório
leva o público para se aquecer

com quentão e pinhão

"Quando assumi a gestão, em 2019, fomos nos debruçar nas experiências
que tinham dado certo em outros lugares para trazer ao Paraná e fazer com
que a nossa educação desse um salto de qualidade", afirmou o governador

Governador destaca salto na
educação do Paraná ao receber
prêmio Político Humanizador
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Lideranças da RMC destacam
papel de Alexandre Curi
para o futuro do Paraná

Pinhais

Parceria com
governo
estadual

proporciona
dia de passeio

a idosos
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Na ocasião, a prefeita Rosa Maria acompanhou
o embarque no ônibus da Semas

Projeto Piá transforma
a rotina de crianças

com educação integral e
atividades socioemocionais
em Campina Grande do Sul

DIVULGAÇÃO

As oficinas são planejadas para estimular o espírito
de equipe, a cooperação e a adaptação a novas rotinas

Quatro Barras lidera ranking da qualidade
de vida na RMC e aparece em 4º lugar

no Paraná, segundo IPS 2025
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O prefeito Loreno Bernardo
Tolardo comemorou a

classificação, que traz um
retrato do município em

múltiplos aspectos e coloca
Quatro Barras entre as

melhores cidades
paranaenses para se viver
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Bastidores

Expediente

Curitiba pode ter medidor de glicose
gratuito para diabéticos tipo 1

DIVULGAÇÃO

Um projeto de lei, protocolado na Câmara Municipal de Curi-
tiba (CMC), dispõe sobre o fornecimento gratuito de aparelhos de
monitoramento contínuo de glicose (CGM) e de insumos correla-
tos a pacientes residentes na capital que tenham diabetes mellitus
tipo 1. De autoria do vereador Renan Ceschin (Pode), a proposta
diz que o paciente deverá apresentar laudo médico e/ou exames
laboratoriais que comprovem a necessidade do uso contínuo do
aparelho e do tratamento contínuo da doença.  Além do forneci-
mento gratuito do CGM, o projeto de lei dispõe sobre os insumos
necessários ao seu funcionamento, como sensores e transmisso-
res. "Trata-se de uma medida de saúde pública voltada à promo-
ção da qualidade de vida, da prevenção de complicações crônicas
e da racionalização dos custos com tratamentos emergenciais de-
correntes do mau controle glicêmico", cita a justificativa do texto
legislativo.

Câmara terá posto de vacinação contra
a gripe neste sábado em Curitiba
Um posto de vacinação contra a gripe funcionará, neste sába-

do, dia 14 de junho, das 9h às 12h, no pátio interno da Câmara
Municipal de Curitiba (CMC). O imunizante oferecido pelo SUS é
trivalente e oferece proteção contra as cepas influenza A H1N1,
influenza A H3N2 e influenza B. Estes são os tipos mais comuns de
vírus circulantes e que podem causar casos graves de síndromes
respiratórias. Em 2024, foram 52 mortes por influenza em Curiti-
ba - este número só é menor do que o registrado em 2009, duran-
te a pandemia do A H1N1, quando ocorreram 53 óbitos por gri-
pe. Das 52 mortes ocorridas em 2024, 50 foram de pessoas com
60 anos ou mais, 49 tinham algum tipo de comorbidade e 41 não
tinham se vacinado. É importante trazer documento com foto e, se
tiver com sintomas gripais, esperar a melhora para se vacinar. A
vacinação faz parte da programação do evento Câmara Aberta,
que será realizado pela primeira vez na CMC. Durante toda a
manhã, a população poderá participar de oficinas, visitar os gabi-
netes dos vereadores e assistir a apresentações culturais. Entre as
ações programadas estão: orientação jurídica gratuita pela Defen-
soria Pública do Paraná, aula de defesa pessoal para mulheres,
teatro infantil, demonstração com cães da Guarda Municipal, além
de workshops sobre a Câmara Municipal e segurança comunitá-
ria.

Equipe de robótica Cyber Rex recebe
homenagem da Câmara de Curitiba
Nas sessões desta semana da Câmara Municipal de Curitiba

(CMC), nove vereadores aproveitaram a inscrição no pequeno
expediente para realizar a entrega de Votos de Congratulações e
Aplausos. Nesta quarta-feira (11), por exemplo, João da 5 Irmãos
(MDB) homenageou a equipe de robótica Cyber Rex, da Escola
Municipal Omar Sabbag, localizada no bairro Cajuru. "A Cyber
Rex é mais do que uma equipe de robótica, é um verdadeiro
exemplo de como as crianças podem mudar o mundo", afirmou o
parlamentar. João da 5 Irmãos destacou que a Omar Sabbag é
uma das únicas escolas municipais de Curitiba que, desde o início
do Ensino Fundamental, ensina os alunos a trabalhar com robóti-
ca. "Desde 2012, esses pequenos grandes sonhadores conquistam
prêmios em campeonatos, olimpíadas e torneios, tornando-se a
única equipe de escola pública tricampeã da etapa Regional Sul",
contou o vereador. A homenagem foi acompanhada por estudan-
tes que integram a Cyber Rex; pela coordenadora da escola, Me-
lissa Wallbach Marty; pela professora da equipe de robótica, Ar-
mindaliz Ribas Cavalcante; e pela coordenadora de Inovação da
Secretaria Municipal de Educação (SME), Dagmar Heil Pocrifka.

13 de Junho
Dia Mundial de Consciencialização do Albinismo; Dia do Turis-

ta; Dia do Economista; Dia Mundial do Softball; Dia de Santo An-
tônio.

Secretaria de Estado da Saú-
de (Sesa) divulgou nesta
quinta-feira (12) o  Informe
Epidemiológico , com dados

atualizados dos agravos da doença no
Paraná. Este é o sexto boletim do ano
e traz um panorama geral dos vírus
que circulam no território, com o ob-
jetivo de manter a vigilância e monito-
ramento da Síndrome Gripal (SG) e
da Síndrome Respiratória Aguda Gra-
ve (SRAG).

As informações do documento são
referentes aos casos de pessoas que
apresentaram sintomas do dia 29 de
dezembro de 2024 a 07 de junho de
2025. No total, foram registrados
12.011 casos de SRAG com hospitali-
zação e 598 óbitos por síndromes gra-
ves, como Influenza (1.379), Covid-19
(560), SRAG por outros vírus respi-
ratórios (3.043), SRAG não especifi-
cada (4.877), por outros agentes etio-
lógicos (56) e 2.096 casos que perma-
necem em investigação.

Dos 598 óbitos, 124 (20,7%) fo-
ram confirmados para o vírus Influen-
za; 79 (13,2%) para Covid-19; 56 (9,4%)
por outros vírus respiratórios; 14
(2,3%) por outros agentes etiológi-
cos e 317 (53,0%) como SRAG não
especificado. Houve, ainda, a notifica-
ção de 281 óbitos por outras causas.
No caso das síndromes gripais, com
monitoramento por amostragem, fo-
ram registrados 1.392 casos.

"Vamos publicar os boletins sema-
nalmente para permitir um acompa-
nhamento mais preciso e ágil da situa-
ção no Paraná. O aumento de casos,
especialmente entre o público infan-
til, exige vigilância contínua e respos-
tas rápidas", explicou o secretário es-
tadual da Saúde, Beto Preto. O infor-
me também traz recomendações e
medidas de prevenção gerais

MAIS ATINGIDOS
A faixa etária mais atingida é a de

crianças menores de seis anos e, em
seguida, a dos idosos. Do total de no-
tificações de SRAG por vírus respira-

Paraná registra 12.011 casos de síndromes
gripais e 598 óbitos em 2025, mostra informe

Este é o sexto boletim do ano. As informações são referentes aos casos de
29 de dezembro de 2024 a 07 de junho de 2025. Influenza, SARS-CoV-2, vírus

sincicial respiratório (VSR) e rinovírus são os que mais circularam e continuam
predominantes no Estado. Secretaria da Saúde reforça importância da prevenção
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tórios, 4.507 casos e 245 dos óbitos
tinham algum fator de risco identifica-
do. Em relação à vacinação 3.527
(78,2% das pessoas com fatores de
risco) não haviam tomado a vacina e
176 (71,8%) dos que faleceram não re-
ceberam a vacina contra a gripe.

SINTOMAS
Dentre os sintomas das SRAGs

estão febre, calafrios, dor de garganta,
dor de cabeça, tosse, coriza, distúrbi-
os olfativos ou gustativos, dispneia/
desconforto respiratório, pressão ou
dor persistente no tórax, saturação
de O2 menor que 95% em ar ambien-
te, coloração azulada (cianose) dos
lábios ou rosto. Esses sintomas são
típicos das síndromes gripais que evo-
luíram para Síndromes Respiratórias
Agudas Graves e os vilões desse ce-
nário são Influenza, SARS-CoV-2, ví-
rus sincicial respiratório (VSR) e ri-
novírus, vírus que mais circularam e
continuam predominantes no Estado.

VIGILÂNCIA
A Sesa, por meio da Diretoria de

Atenção e Vigilância em Saúde, divulga

o boletim de SG e SRAG a fim de atu-
alizar o quadro de casos hospitaliza-
dos e óbitos em decorrência das do-
enças respiratórias. Além dos dados e
panorama dos vírus respiratórios no
Paraná, o documento também traz re-
comendações de medidas de preven-
ção gerais, aos profissionais de saúde
e técnicos.

O monitoramento da Influenza e
demais vírus respiratórios é realiza-
do por meio das unidades sentinela
de Síndromes Gripais e da vigilância
universal dos casos de SRAG com
hospitalização e óbitos, independen-
temente do local de ocorrência. A vi-
gilância sentinela de SG é composta
por uma rede de 34 serviços de saúde
para atendimento, distribuídas nas 22
Regionais de Saúde, em 28 municípi-
os. Essas unidades funcionam junto
aos centros médicos dos municípios
e às unidades de pronto atendimento,
onde são coletadas amostras dos pa-
cientes, que posteriormente seguem
para o Lacen para análise. Os resulta-
dos são enviados para o Sistema Na-
cional de Vigilância Epidemiológica da
Gripe (Sivep/Ministério da Saúde).

As informações do documento são referentes aos casos de pessoas que
apresentaram sintomas do dia 29 de dezembro de 2024 a 07 de junho de 2025
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ampina Grande do Sul
vem colhendo os frutos
de uma iniciativa que tem

feito a diferença na vida de deze-
nas de crianças, o Projeto Piá está
localizado no bairro Jardim Santa
Rosa. O programa atende atual-
mente 102 alunos das escolas Mar-
cos Nicolau Strapassoni e Alessan-
dra Cristina Assunção, oferecendo
atividades no contraturno escolar
para crianças entre 7 e 10 anos.

Mais que um espaço de acolhi-
mento, o projeto promove reforço
pedagógico nas disciplinas de Lín-
gua Portuguesa e Matemática, além
de uma ampla gama de oficinas,
como Educação Ambiental, Arte-
sanato, Ginastica Rítmica e outras
práticas esportivas. Os alunos são
selecionados com base em critéri-

Projeto Piá transforma a rotina de crianças com educação
integral e atividades socioemocionais em Campina Grande do Sul

Iniciativa atende mais de 100 alunos com reforço pedagógico,
alimentação e oficinas esportivas e culturais no contraturno escolar
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As oficinas são planejadas para estimular o espírito
de equipe, a cooperação e a adaptação a novas rotinas

muito orgulhosos do trabalho que
o Projeto Piá vem realizando em
Campina Grande do Sul. Esse tipo
de iniciativa é fundamental para
garantir que nossas crianças te-
nham acesso a uma educação de
qualidade. Continuaremos apoian-
do e fortalecendo ações que ga-
rantam um ambiente seguro, aco-
lhedor e que estimule o crescimen-
to acadêmico e pessoal de nossas
crianças", afirmou a secretária da
educação Belenice Koffke Buff Ro-
tini.

"Trabalhamos com um grupo
específico de crianças que neces-
sitam de atendimento integral e
diferenciado, proporcionando be-
nefícios que vão além do desem-
penho acadêmico'', explica a dire-
tora Lismari Giacomitti. Segundo

ela, a proposta é fomentar não
apenas o aprendizado escolar, mas
também o desenvolvimento socio-
emocional, a inclusão e a sociali-
zação.

As oficinas são planejadas para
estimular o espírito de equipe, a
cooperação e a adaptação a no-
vas rotinas, ao mesmo tempo em
que são avaliadas habilidades im-
portantes como leitura, escrita,
produção textual, raciocínio
lógico, coordenação motora,
percepção sensorial, entre ou-
tras .  Com uma abordagem
acolhedora e multidisciplinar, o
Projeto Piá se destaca como um
modelo de atenção integral à cri-
ança, contribuindo para um futu-
ro mais promissor, com oportuni-
dades iguais para todos.

os específicos que identificam a
necessidade de um atendimento
mais integral e personalizado. Além
das atividades educacionais e lú-
dicas, o Projeto Piá também asse-

gura alimentação completa, com
café da manhã e almoço, promo-
vendo hábitos saudáveis e garan-
tindo a segurança alimentar mais
integral e personalizada. "Estamos

Medir a qualidade de vida das
pessoas requer uma avaliação
multidimensional, que engloba di-
versos aspectos e dados da socie-
dade. Este amplo levantamento,
realizado pelo Instituto Imazon, deu
resultado ao IPS 2025 - o Índice
de Progresso Social - um indica-
dor que traz um panorama atuali-
zado das cidades brasileiras com
base em 57 indicadores.

Quatro Barras foi um dos des-
taques da pesquisa no Paraná. O
IPS 2025 classificou a cidade com
a melhor qualidade de vida na
Região Metropolitana de Curitiba
(RMC), a 4ª no Paraná (em meio
aos 399 municípios do Estado) e a
70ª no Brasil, num universo de
5.570 municípios brasileiros. O IPS
analisa se as pessoas têm o neces-
sário para prosperar, indo além de
métricas tradicionais e econômicas,
e permite comparar municípios, es-
tados e regiões, no que diz respei-
to à capacidade de atender as ne-
cessidades básicas de seus cida-
dãos.

O índice é composto por três
grupos principais: Necessidades
Humanas Básicas - que avalia o
acesso à alimentação, nutrição, saú-
de, moradia e segurança; Funda-
mentos do Bem-Estar - que anali-
sa quesitos como o acesso à edu-
cação, à vida saudável e o con-
tato com a natureza; e Oportu-

Quatro Barras lidera ranking da qualidade
de vida na RMC e aparece em 4º lugar

no Paraná, segundo IPS 2025
Estudo recente do Instituto Imazon avaliou as 5.570 cidades
brasileiras, analisando 57 indicadores. Quatro Barras está

entre as melhores cidades paranaenses para se viver
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O prefeito Loreno Bernardo Tolardo comemorou a classificação,
que traz um retrato do município em múltiplos aspectos e coloca

Quatro Barras entre as melhores cidades paranaenses para se viver

nidades - que engloba fatores
como o respeito de direitos indivi-
duais, inclusão e o acesso ao ensi-
no superior.

Os indicadores usam como
base fontes oficiais e de institutos
de pesquisa, como os ministérios
da Saúde e da Cidadania, o Siste-
ma Nacional de Informações so-
bre o Saneamento (SNIS), Instituto
Nacional de Estudos e pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira (Inep),
Instituto Nacional de Pesquisas
Espaciais (Inpe), Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística
(IBGE), Mapbiomas, Anatel, CadÚ-
nico, entre outras. Diante dos re-
sultados do IPS 2025, o prefeito

Loreno Bernardo Tolardo comemo-
rou a classificação, que traz um
retrato do município em múltiplos
aspectos e coloca Quatro Barras
entre as melhores cidades parana-
enses para se viver.

"É sempre motivo de alegria
ver que nossa cidade figura entre
as melhores do Paraná, especial-
mente diante de uma avaliação
externa e tão completa, que avalia
quesitos humanos, sociais, econô-
micos, mas também de acesso a
serviços públicos, de bem-estar, de
inclusão, de oportunidades. Um
indicador importante que sinaliza
que estamos no caminho certo, que
Quatro Barras é a Joia Rara do
Paraná", afirmou Tolardo.

Rio Branco do Sul

Alunos atletas do Colégio Maria
da Luz recebem agasalhos

para representar o município
nos Jogos Escolares

Os 20 alunos atletas do Co-
légio Estadual Maria da Luz Fur-
quim, campeões da fase regional
dos Jogos Escolares, estiveram re-
centemente na sede da Prefeitu-
ra de Rio Branco do Sul, onde
receberam uniformes agasalhos
personalizados. A entrega refor-
ça o apoio do município ao es-
porte escolar, garantindo que os
estudantes estejam bem equipa-
dos e com o visual alinhado para
representar a cidade na fase ma-
cro regional da competição.

Entre os destaques da dele-
gação está a equipe feminina de
vôlei, composta integralmente
por alunas do Projeto Start - uma
iniciativa que, desde 2021, tem

DIVULGAÇÃO

Equipe campeã da fase regional foi recebida na Prefeitura;
destaque vai para as atletas do vôlei, integrantes do Projeto Start

contribuído para o desenvolvi-
mento pessoal e esportivo de
jovens rio-branquenses. O pro-
jeto incentiva a prática esporti-
va como ferramenta de aprendi-
zado, disciplina, cooperação e
bem-estar, aliando técnica e di-
versão.

A conquista na etapa regio-
nal e a classificação para a pró-
xima fase refletem o talento e a
dedicação dos estudantes, bem
como o resultado de ações con-
tínuas de incentivo ao esporte
no município. A Prefeitura para-
beniza os atletas e reafirma seu
compromisso com o apoio à for-
mação cidadã por meio da edu-
cação e do esporte.
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Teatro José Maria Santos

recebe três peças gratuitas
da Curitiba Cia. de Dança

Com entrada gratuita, o público poderá assistir
a três obras do repertório da companhia: "Memória
de Brinquedo", "Quando se Calam os Anjos" e a
estreia de "Ecos do Silêncio". Os ingressos serão distribuídos uma hora antes de cada
apresentação. Local: Teatro José Maria Santos (Rua Treze de Maio, 655, São Francisco).
Classificação etária: Livre
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governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior partici-
pou nesta quarta-feira

(11) do 6º Congresso Internacio-
nal Novo Tempo da Educação, que
reúne, em Curitiba, lideranças da
área de diversos estados brasilei-
ros, e destacou o salto da educa-
ção do Paraná, que passou do sé-
timo para o primeiro lugar nacio-
nal no Índice de Desenvolvimento
da Educação Básica (Ideb). Ratinho
Junior recebeu do Instituto Casa-
grande, que promove o evento, o
prêmio Político Humanizador, por
seu trabalho na transformação da
educação do Paraná.

O governador destacou as es-
tratégias adotadas em sua gestão
para promover melhorias na edu-
cação paranaense, com um traba-
lho que envolve não apenas a rede
estadual, mas também os municí-
pios, que são responsáveis pela
educação básica. "Quando assumi
a gestão, em 2019, fomos nos de-
bruçar nas experiências que ti-
nham dado certo em outros luga-

Governador destaca salto na educação do Paraná
ao receber prêmio Político Humanizador

O governador Carlos Massa Ratinho Junior destacou no 6º Congresso Internacional Novo Tempo da Educação o salto da
educação do Paraná, que passou do 7º para o 1º lugar nacional no Ideb. Ratinho Junior também recebeu do Instituto

Casagrande, que promove o evento, o prêmio Político Humanizador, por seu trabalho na transformação da educação do Paraná
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"Quando assumi a gestão, em 2019, fomos nos debruçar nas experiências
que tinham dado certo em outros lugares para trazer ao Paraná e fazer com
que a nossa educação desse um salto de qualidade", afirmou o governador

res para trazer ao Paraná e fazer
com que a nossa educação desse
um salto de qualidade", afirmou.

"Nesse sentido, focamos tanto
na parte pedagógica, para qualifi-
car nossos professores e diretores,
quanto na parte física das escolas.
Estamos acabando com as salas de
madeira no Estado, que ainda exis-

tiam quando assumi o governo, e
até o final do ano, todas as 25 mil
salas de aula terão aparelhos de
ar condicionado instalados", res-
saltou o governador. Iniciativas im-
plantadas na rede estadual de en-
sino paranaense fizeram com que
o Estado se tornasse referência. En-
tre elas estão programas como o

Educa Juntos, em que o Governo
do Estado atua junto com os 399
municípios para promover a alfa-
betização na idade certa, o Mais
Merenda, que oferece três refeições
por turno aos estudantes, e o Ga-
nhando o Mundo, que leva alunos
da escola pública para um inter-
câmbio internacional. Os estudan-
tes da rede estadual também pas-
saram a contar com aulas de pro-
gramação, robótica e educação fi-
nanceira, além de outras inovações.
"Estamos atuando desde a base,
com a construção de creches nas
cidades que têm deficit de vagas
na educação infantil, trabalhando
na formação de professores da
educação básica, em parceria com
as secretarias municipais, e também
transformando a estrutura da rede
estadual", disse. "Acima de tudo,
valorizamos os profissionais da edu-
cação, porque não adianta ter as
ferramentas tecnológicas e salas de
aula mais bonitas se não tiver o
trabalho do professor". O secretá-
rio estadual da Educação, Roni

Miranda, destacou o trabalho que
fez com o Paraná tivesse reconhe-
cimento na área. "Hoje somos o
primeiro lugar na educação brasi-
leira, graças a um trabalho organi-
zado, voltado para resultados e que,
juntamente com nossos professo-
res, diretores e funcionários das
escolas, alçou o Paraná a essa po-
sição", afirmou. "Temos a terceira
maior rede do Brasil, e por ser uma
rede grande é muito mais desafia-
dor conquistar bons resultados.
Porém, com um trabalho focado,
muita organização, formação con-
tinuada e material qualificado aos
nossos professores, conseguimos
transformar a educação do Para-
ná", ressaltou Miranda.

"O mais importante é a trans-
formação na vida dos nossos me-
ninos e meninas. Conseguimos
conquistar mais de 50% das vagas
na Universidade Federal do Para-
ná, os estudantes da rede estadual
também estão se inserindo nas
universidades estaduais, além de
ganharem o mundo", disse.

Tradição da estação mais fria
em Curitiba, a Feira Especial de
Inverno da Praça Osório começou
nesta quinta (12) com muitas pes-
soas passeando, fazendo compras
e, principalmente, em busca das
barracas que servem o calor do
quentão. A feira pode ser visitada
até 30 de julho, de segunda a sá-
bado, das 10h às 21h, e domingos,
das 14h às 20h. A bebida típica da
época é a delícia favorita da con-
feiteira Bruna Bueno, que não per-
de uma edição da feirinha.

"Eu venho todo ano tomar
quentão, comer pinhão e fazer
amizades", contou Bruna. A con-
feiteira também aproveita para fa-
zer umas comprinhas. "Já comprei
touca, sais de banho para a banhei-
ra e muitas outras coisas", disse. A
Feira da Osório conta com 66 bar-
racas e 26 são dedicadas exclusi-
vamente ao artesanato local, com
opções de roupas de inverno e tra-
jes para festas juninas, velas aro-
máticas, cosméticos, bolachas re-

Feira de Inverno da Praça Osório leva o público
para se aquecer com quentão e pinhão

cheadas. Além dela, a Prefeitura
promove também até 20 de julho
a Feira de Inverno da Praça San-
tos Andrade, um pouco mais com-
pacta. Para a policial civil Estella
Lopes, passear pela Feira da Osó-
rio é uma chance de investir em
pequenos produtores e viajar por
sabores afetivos. "Você compra
uma bolachinha e tem aquela lem-
brança de tomar café da tarde com
a avó. Minha avó era descendente
de ucranianos, então tinha sempre

uma bolachinha glaceada, como a
desta feira. Ela já partiu, mas aqui
posso reviver muitas memórias",
contou Estella. Para a artesã Ber-
nadete Hellmann Pichler, que co-
meçou a fazer artesanato quando
se aposentou, a feira é uma opor-
tunidade de se manter ativa. "Eu
gosto de vir, é muito bom pelo re-
conhecimento ao nosso trabalho,
as pessoas passam, elogiam e com-
pram, faz muito bem para mim",
relatou a feirante.

ENERGIA DE QUERMESSE
Além do artesanato, a Feira da

Osório é famosa pelas variadas e
atrativas opções gastronômicas
que cercam o chafariz da praça.
Os sabores são ainda mais especi-
ais com as barracas de comidas
típicas desta época.

Na barraca de culinária juni-
na, onde a cozinheira Ane Moritz
trabalha há oito anos, o movimen-
to da clientela cheia de apetite é
constante.

"O pessoal aqui de Curitiba
adora quentão e pinhão, quando
começa a festa fica todo mundo
animado e o movimento é cons-
tante", contou Ane. Eles também fa-
zem chocolate quente e pratos típi-
cos, como caldo de quenga (feito
com aipim), caldo de feijão, quire-
rinha, cachorro quente, canjica,
arroz doce, maçã do amor, paçoca
e até entrevero de pinhão.

FESTIVAL INVERNO CURITIBA
As feiras especiais de inverno

das praças Osório e Santos Andra-
de também fazem parte da progra-
mação oficial do Festival Inverno
Curitiba, promovido pela Prefeitu-
ra até 31 de agosto.

Com o slogan "Curta o melhor
do inverno, curta Curitiba", o
festival espalha atrações por
toda a cidade - de feiras gastro-
nômicas a sessões de cinema, de
exposições a atividades esportivas
ao ar livre.

IS
A

B
E
LL

A
 M

A
Y
E
R
/S

E
C
O

M

Começou a Feira Especial de Inverno 2025 da Praça Osório
SERVIÇO

Feiras Especiais
de Inverno

Data: de 12 de junho
a 20 de julho

Praça Osório: de segunda a
sábado, das 10h às 21h, e do-
mingos, das 14h às 20h
Praça Santos Andrade: de se-
gunda a sábado, das 10h às
20h, e domingos, das 12h às
18h30
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ais de mil pessoas par-
ticiparam, na noite de
terça-feira (10), de

um encontro em Colombo, na
Região Metropolitana de Curi-
tiba (RMC), que marcou a
prestação de contas do man-
dato do deputado Alexandre
Curi (PSD).

O evento reuniu prefeitos
e ex-prefeitos dos municípios
do eixo norte da RMC, secre-
tários municipais, vereadores,
deputados, lideranças comuni-
tárias, empresários e represen-
tantes da sociedade civil, que
destacaram o papel de Curi
para o futuro do Paraná.

Durante a apresentação,
Alexandre Curi elencou con-
quistas para a região, como a
duplicação das rodovias da Uva
e dos Minérios, programas de
pavimentação, e avanços na saú-
de, em especial os hospitais de
Colombo e Rio Branco do Sul.
"Esta é uma área em franca ex-
pansão, que já recebe grandes

Lideranças da RMC destacam papel de
Alexandre Curi para o futuro do Paraná
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Mais de mil pessoas participaram de um encontro em Colombo que
marcou a prestação de contas do mandato do deputado Alexandre Curi (PSD)

raná vive "um dos períodos
mais promissores de sua his-
tória" sob a gestão do gover-
nador Carlos Massa Ratinho
Junior (PSD). "Somos o estado
mais sustentável do Brasil, a
economia que mais cresce, vi-
vemos o pleno emprego. Mas
precisamos pensar nas próxi-
mas décadas. Reforçar a infra-
estrutura logística, conectar
ainda mais as cidades e apoiar
os municípios para que cres-
çam de forma planejada e sus-
tentável", concluiu.

Reconhecimento - Em sua
fala, o prefeito de Colombo,
Helder Lazarotto (PSD) classi-
ficou o deputado como "reso-
lutivo, alguém que entrega re-
sultados e tem papel fundamen-
tal no desenvolvimento da
RMC e de todo o Paraná". O
deputado estadual Ney Lepre-
vost foi além: "Está com cara e
jeito de governador", provocou
ele, ao elogiar a capacidade de
trabalho e diálogo de Curi.

investimentos, mas que ainda
carece de obras estruturantes.
Queremos debater os próxi-
mos 10 ou 15 anos, planejan-
do hoje o futuro da RMC nor-
te", afirmou.

"Viemos aqui também para
ouvir quem mais conhece a

região e trabalhar para que
possamos planejar o futuro e
tirar as demandas do papel",
acrescentou Alexandre Curi. O
parlamentar salientou que a
Assembleia devolve parte do
próprio orçamento ao Tesou-
ro estadual para reforçar in-

vestimentos nos municípios.
"Nosso compromisso é com
resultados concretos: cada real
devolvido tem destino certo -
melhorar a vida das pessoas",
destacou.

Ao comentar o cenário es-
tadual, Curi lembrou que o Pa-

Na última terça-feira, 10 de
junho, a Prefeitura de Piraqua-
ra, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, em parce-
ria com a Polícia Militar do Pa-
raná, realizou mais uma cerimô-
nia de formatura do Programa
Educacional de Resistência às
Drogas e à Violência (PRO-
ERD). A solenidade marcou
a conclusão da formação de
359 estudantes do 5º ano das
escolas municipais Bernhard
Julg, Heinrich de Souza, Jomar
Tesserolli e Marilda Cordeiro
Salgueiro.

O evento foi realizado no
Instituto Teológico Boa Terra, no
bairro Guarituba, e contou
com a presença de familiares,
professores, equipes pedagógi-
cas, autoridades locais e convi-
dados. Durante o programa, os
alunos participaram de aulas
conduzidas pelos soldados Ju-
liane Mansano e Guilherme
Kowalczuck, instrutores capa-
citados da Polícia Militar que
atuam diretamente com os es-
tudantes ao longo do semes-
tre.

PROERD forma mais uma turma com alunos
da Rede Municipal de Ensino de Piraquara

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O

A formação PROERD é uma iniciativa que mobiliza toda a comunidade escolar, com o
envolvimento das equipes diretivas, dos professores e da Secretaria Municipal de Educação

A formação PROERD é uma
iniciativa que mobiliza toda a
comunidade escolar, com o en-
volvimento das equipes direti-
vas, dos professores e da Se-
cretaria Municipal de Educação,
promovendo um ambiente de
aprendizado voltado à cidada-
nia, ao respeito e à prevenção.

A cerimônia foi marcada por
momentos de grande emoção
e descontração. Um dos desta-
ques foi a participação especial do
Palhaço Ziza, que animou o públi-
co presente, e a tão esperada
aparição do Leão Daren, mas-
cote oficial do PROERD, que
simboliza a força e a coragem

para dizer não às drogas e à vi-
olência. Estiveram presentes na
solenidade a Vice-prefeita Loi-
reci Dalmolim, o Presidente da
Câmara, Vereador Guanair, a Se-
cretária de Educação Rubian
Mara de Paula, além de servi-
dores da educação e represen-
tantes da Polícia Militar.

PROERD
O Programa Educacional de

Resistência às Drogas e à Vio-
lência (PROERD) tem como
principal objetivo prevenir o
uso indevido de drogas e a prá-
tica da violência entre crianças
e adolescentes. O programa é
baseado no modelo norte-
americano Drug Abuse Resis-
tance Education (DARE), cria-
do em 1983 e adotado por
mais de 40 países em todo o
mundo.

O conteúdo do programa é
constantemente atualizado,
considerando as particularida-
des de cada região, e trabalha
com estratégias educativas e
interativas que estimulam a au-
toestima, o pensamento crítico
e a tomada de decisões segu-
ras por parte dos alunos.

No Paraná, mais de 1,3 mi-
lhão de estudantes já foram
beneficiados com a iniciativa,
consolidando o PROERD
como uma das mais importan-
tes políticas públicas de pre-
venção voltadas ao público in-
fantojuvenil.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

A gestão do cotidiano esbarra em incompatibilidades entre
teoria e prática, demandando maior capacidade de análise e bom
senso.

Procure relaxar a mente e se permitir experiências prazero-
sas, que nutram a autoestima e o equilíbrio emotivo.

O emocional aflora em prejuízo do bom senso, gerando que-
da de produtividade e imprudências financeiras.

Reflita sobre a forma como se relaciona e aproveite para ex-
pressar mais afeto à pessoa amada.

Procure conhecer os fatores adversos antes de traçar estra-
tégias. Ideias criativas o podem ajudar.

Conflitos ideológicos ganham corpo na vivência coletiva, o
que pode dificultar a condução de atividades que dependam da
articulação interpessoal.

Aproveite que o momento traz coragem e disposição para
valorizar o que há de mais importante no amor.

Busque uma atitude emocional cada vez mais cuidadosa para
que as complicações afetivas sejam resolvidas de modo direto.

Restrições de ordem material tendem a limitar sua atuação
no dia a dia, demandando maior senso de economia.

Busque acordos para os impasses, mas sem forçar a barra.
Demonstrar empatia e gentileza é o caminho.

Permita-se filtrar seus contatos e priorizar a companhia das
pessoas que neste momento lhe ofereçam suporte emocional.

Lua e Vênus inspiram mais dedicação à vida afetiva. Seja você a
mudança que deseja ver na convivência.

Pinhais

Parceria com governo estadual
proporciona dia de passeio a idosos

Público atendido pela Assistência Social de Pinhais participa de
Projeto Viaja +60 Paraná com visita à fazenda em Campo Magro

C
erca de 200 pessoas
de Pinhais, atendidas
nos Centros de Refe-

rência de Assistência Social
(CRAS) e no Centro de Con-
vivência do Idoso (CCI), estão
participando do Viaja +60 Pa-
raná, um programa do governo
estadual, em parceria com as
prefeituras municipais, que ga-
rante os direitos fundamentais
desse público de acesso à cul-
tura e ao lazer, por meio do tu-
rismo social e acessível.

Nesta edição do projeto, os
idosos estão sendo levados à
Fazenda Nova Polska, em Cam-
po Magro, na Região Metropo-
litana de Curitiba, com direito
à alimentação e atividades re-
creativas no local. O ingresso
tipo "day use" é custeado pelo
estado e o transporte, pela Pre-
feitura de Pinhais, por meio da
Secretaria Municipal de Assis-
tência Social (Semas). O Viaja
+60 faz parte do Programa Vi-

PMP

Na ocasião, a prefeita Rosa Maria acompanhou o embarque no ônibus da Semas

aja Mais Paraná, uma iniciativa
do governo estadual para in-
centivar o turismo interno.

Os passeios tiveram início
nesta semana e seguem um
cronograma até o início de ju-
lho. "Para nós é uma alegria
oportunizar esse momento de
viagem, de integração, de co-
nhecer novos lugares. Viajar é
muito bom, anima, acalma, alivia
as dores do dia a dia. É um pro-
grama que veio para somar, em
parceria com o governo do
estado", afirmou a secretária
municipal de Assistência Social,
Andrea Franceschini.

Cada grupo é acompanha-
do por equipes do respectivo
equipamento utilizado. Na últi-
ma quarta-feira (11), os idosos
do CRAS Sul de Pinhais foram
atendidos. Na ocasião, a prefei-
ta Rosa Maria acompanhou o
embarque no ônibus da Semas.
"Viajar renova o nosso espíri-
to. Tudo aquilo que os nossos

olhos veem, nós registramos na
nossa memória. Então hoje será
um dia de memórias, que fica-
rão para sempre. É um projeto
muito interessante, que opor-
tuniza as pessoas a viverem
melhor, a viver com mais ale-
gria", observou.

Antes do embarque, os par-
ticipantes relataram que esta-
vam ansiosos e felizes com a
oportunidade. "Minha esposa já
tinha feito um passeio no ano
passado, agora ela cedeu o lu-
gar para mim. É muito bom ir
em grupo, a gente é bem aten-
dido, tem sempre comida boa,
tem tudo", disse Vanderlei de
Andrade, 66 anos. Para Rita de
Cássia Ribeiro, de 62 anos, to-
das as atividades promovidas
pelo CRAS são imperdíveis.
"Nós amamos vir aqui, tem jo-
gos, fazemos café da manhã jun-
tos, conversamos, ouvimos pa-
lestras. E ir para a fazenda é
sempre uma delícia", relatou.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br
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á quatro anos a co-

missão de sustenta-

bilidade da BPW-CTBA,

com o apoio da Prefeitura

Municipal de Curitiba,
plantou IPES perto do por-

tal de Santa felicidade (foto

01), neste ano no início de

uma manhã gelada de Cu-

ritiba, durante as ações de

voluntariado para o Asilo

São Vicente, puderam re-

tornar (foto 2), foi no "Dia

Mundial do Meio Ambien-

te" para o lançamento da

nova logomarca de coleta
das tampinhas de " plásti-

co".
Da esquerda para direita: Cibele karam Bond, Erika Costa, Joceli Bogusz, Cléo Lima, a Presidente da BPW

Léia Cordeiro, a coordenadora da Comissão Birgit Keller Marsili e sua filha Petra, Jussara R e Sueli Buschle

"O Mundo é  a nossa casa e a nossa casa a gente cuida" - Ação BPW Curitiba
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